

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales - *pilier migration et citoyenneté* - de

Madame Irène Blanc

Des hommes prenant de l'âge : préserver sa situation grâce à la mobilité Nord-Sud ?

Analyse intersectionnelle de la mobilité d'hommes seuls de la Suisse vers
le Sud global

aura lieu le

8 février 2022 à 14h30

à l'institut de sociologie, Faubourg de l'Hôpital 27 (salle FH27)

Directeur de mémoire : Mihaela NEDELICU

Expert : Joanna MENET

Résumé :

Actuellement, le nombre de personnes qui passent leurs vieux jours hors du pays où elles ont habituellement résidé est en augmentation et les destinations au sein du Sud Global semblent se populariser. Dans ce contexte, cette recherche en se focalisant sur les hommes souhaite aborder la mobilité dans une perspective sensible à la fois au genre et au vieillissement. Partant du constat que l'avancement en âge pour les hommes représente généralement une perte de pouvoir et comprend des paradoxes dans les normes relatives à la masculinité et à la vieillesse, ce travail souhaite questionner le rôle de la mobilité Nord-Sud dans la négociation de leurs situations sociales. Pour y répondre, ce mémoire propose une analyse intersectionnelle, à travers le concept *positionnalité translocationnelle*, basée sur des entretiens menés avec six hommes suisses mobiles vers Madagascar, le Brésil, l'archipel des Antilles et la Thaïlande.